

## ¡Granma puede!

(VIENE DE LA PRIMERA)

Manuel Marrero Cruz, Primer Ministro, indicó desburocratizar la entrega de tierras, fomentar mucho más las áreas de autoabastecimiento y fortalecer el protagonismo de los municipios, especialmente en la producción de alimentos, en pro de alcanzar la soberanía alimentaria.

También, exhortó a las entidades a paliar el déficit de capacidades en círculos infantiles, con la construcción de las llamadas casitas infantiles, para las cuales Educación garantiza el personal especializado.

Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y secretario de organización, consideró que el territorio tiene potencialidades para avanzar; destacó la calidad revolucionaria de sus habitantes y las sólidas raíces históricas de la patria, afincadas en estos parajes.

Asimismo, recordó la importancia de perfeccionar la vida interna de la organización, la vitalidad de sus militantes en cada lugar, reforzar valores, especialmente el antimperialismo, la honestidad y la sensibilidad.

Morales Ojeda dijo que es preciso saltar sobre el bloqueo, el principal obstáculo al progreso del país, para lo que se cuenta con la participación consciente del pueblo.

**EUGENIO PÉREZ ALMARALES**  
Foto ESTUDIOS REVOLUCIÓN

## Realizarán Ejercicio Meteoro 2023



El fortalecimiento de las capacidades y la respuesta del territorio a los peligros de desastres de origen natural, tecnológico y sanitario será el principal tema a desarrollar, hoy y mañana, durante la realización del Ejercicio Meteoro 2023.

Entre las actividades, figuran la verificación de las estructuras de dirección, además de la preparación del personal y la creación de condiciones para enfrentar fenómenos hidrometeorológicos extremos.

También, se comprobará, en los objetivos económicos con mayor riesgo de desastres, la planificación y aseguramiento de las medidas de prevención, preparativos y respuesta ante la ocurrencia de accidentes tecnológicos.

Asimismo, se analizará la situación del territorio relacionado con el pronóstico meteorológico, la apreciación sismológica, el estado higiénico-sanitario, la sequía, los incendios forestales y la seguridad tecnológica en los objetivos económicos con peligro químico, asimismo, la conformación de las estructuras y formaciones especiales que participan en la respuesta ante desastres.

Hoy se activan los consejos de defensa provincial, municipal y de zona, junto con los órganos de dirección de todas las empresas y entidades para actualizar los planes de reducción de riesgos de desastres y los de aseguramiento a todos los niveles.

En las actividades de mañana, participan los trabajadores, estudiantes y el resto de la población, priorizándose la atención a las comunidades y a barrios ubicados en las áreas de mayor riesgo.

**YELANDI MILANÉS GUARDIA**

## Garantizan distribución de huevos de la canasta familiar normada

Con la transportación de más de 600 mil huevos desde Las Tunas y el acopio en Granma, continúa la distribución del producto correspondiente a la canasta familiar normada de mayo.

La entrega avanza, de forma gradual, por Bayamo, Jiguaní, Buey Arriba, Bartolomé Masó, Manzanillo, Campechuela, Niquero, y Yara; está por entrar a Media Luna y completó la distribución en Guisa, Cauto Cristo y Pílon.

Elvis Rosa Núñez Jiménez, directora de la Unidad empresarial de base comercializadora

en la Empresa avícola Granma, dijo que se garantiza la venta de los cinco huevos por consumidor.

Núñez Jiménez aclaró que, aun cuando hay dificultad con las bandejas, piezas que se utilizan para el traslado del producto, por rotura en la fábrica que las elabora, no existe impedimento para que la población adquiera el alimento como está establecido.

**JUAN FARRELL VILLA**

## Acometen siembra en cultivos de ciclo corto

Los agricultores granmenses acometen un programa de siembra de cultivos de ciclo corto, como parte del programa correspondiente a la campaña de primera, que se extenderá hasta agosto próximo.

La tarea, que comenzó en marzo, involucra a 30 cooperativas y a campesinos de Cauto Cristo, Bayamo, Yara, Manzanillo y Niquero seleccionados por sus potencialidades productivas y sostenidos rendimientos agrícolas que les permite crecer en las cosechas de maíz, calabaza y boniato.

Una protección, aunque limitada, por el déficit de combustibles para la preparación de la tierra, reciben la Unidad empresarial integral de Cauto Cristo, la Cooperativa de producción agropecuaria Carlos Bastida, los productores Alfredo Proenza Pantoja, José Manuel Yordán Martínez y Edelma Armas, entre otros.

Ello ha posibilitado establecer más de 900 hectáreas de estos renglones, además, áreas de frijol caupí y de 14 hectáreas de plátano de la variedad FHIA-04 con la tecnología extradenso, perteneciente a la finca de Víctor Ismael Armas Aguilar, en Bayamo.

Especialistas del Departamento Agrícola en la Delegación provincial de la Agricultura explicaron que los primeros resultados de este plan emergente comenzarán a partir de la última decena del actual mes y crecerán de junio a julio.

El sistema de la agricultura no se ha detenido y continuará con el esfuerzo de los agricultores, quienes apenas sin recursos, insumos ni combustibles apuestan por batirse con la tierra y con el empleo de la tracción animal para producir para el pueblo.

**JUAN FARRELL VILLA**

## Recordarán encuentro de Fidel con campesinos en Vegas de Jibacoa

La reunión del Comandante en Jefe Fidel Castro con campesinos en Vegas de Jibacoa, paraje de Bartolomé Masó, será recordada en ese escenario el próximo día 25, en el aniversario 65 del encuentro.

En similar fecha de 1958, el Líder de la Revolución solicitó a los montañeses que no dejaran perder la cosecha de café, la cual se les pagaría al triunfar la Revolución.

La promesa fue cumplida, y demostró la sensibilidad de los guerrilleros, interesados en ayudar al campesinado, incluso cuando iniciaba la

ofensiva mejor organizada por la tiranía batistiana contra los rebeldes.

En el histórico sitio se realizan acciones de beneficio social, dijo Yudalmis Zulueta Rodríguez, presidenta de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños en Granma.

Informó que allí trabajan en el embellecimiento del entorno, que incluye la escuela primaria, el consultorio del médico y la enfermera de la familia, la bodega y el minirrestaurante, entre otros.

**JUAN FARRELL VILLA**

**efemÉrides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 20 al 26 de mayo

20-1895 Muere, en Dos Ríos, el Teniente Coronel Juan Francisco Blanco, conocido como Bellito, quien había resultado gravemente herido en la acción del día anterior, en la que cayó José Martí.

21-1966 Soldados yanquis de la ilegal base naval de Guantánamo asesinan al guardafronteras cubano Luis Ramírez López. Nació en Monjará, Guisa, el 19 de mayo de 1943.

22-1903 Se firma el llamado Tratado Permanente de Relaciones entre Cuba y Estados Unidos, convenio desigual que consagró la Enmienda Platt.

23-1932 Muere Candelaria Acosta y Fontaine (Cambula), quien confeccionó la Bandera con la que se alzó Carlos Manuel de Céspedes, el 10 de octubre de 1868.

24-1957 Desembarcan los expedicionarios del Corynthia.



**RINDEN PIONEROS GRANMENSES TRIBUTO A JOSÉ MARTÍ**

Pioneros y docentes de Granma realizan por estos días variadas actividades como saludo a José Martí, en el aniversario 128 de su caída en combate.

Matutinos especiales, redacción de textos, descargas plásticas y concursos a nivel institucional forman parte del programa que recuerda al autor de La Edad de Oro.

De igual manera, se proyectan materiales audiovisuales y se trabaja con las multimedias educativas que se encuentran en los diferentes laboratorios de computación de los planteles. (Yudelkis de la Hera Jeréz)

**CONVOCAN A TALLER PEDAGÓGICO DE GESTIÓN DEL CONOCIMIENTO**

El IPVCE Silberto Álvarez Aroche y su proyecto de investigación Preparación de estudiantes creativos sobre la base de la gestión de conocimientos, convoca a todos los educadores a participar en el primer taller pedagógico Gsted 2023 La gestión de conocimientos en la modernidad del proceso docente-educativo.

Se efectuará en modalidad híbrida, en la sede de la institución, el próximo 22 de septiembre, como una importante vía para el intercambio de experiencias y la socialización de resultados de investigaciones de nuestros educadores, y para el debate de temas que son prioritarios en la realización de las transformaciones educacionales del país.

La fecha límite para la recepción de ponencias es el 8 de septiembre de 2023, y pueden hacerlo a: empalmares@gmail.com, hhechavarriamoraes@gmail.com, y para más información, llamar al 52147659.

(Dr.C. Eduardo Miguel Pérez Almarales, presidente del comité organizador)

**FORTALECE MEDILIP VÍNCULO UNIVERSIDAD-EMPRESA**

Directivos y personal de la Empresa Laboratorio Farmacéutico Líquidos Orales (Medilip) de Granma sostuvieron un fructífero intercambio con la Universidad de Granma (UdG), como parte del convenio de colaboración entre ambas instituciones.

La rectora de la UdG, Máster en Ciencias Nancy Margarita Bueno Figueras, junto a otros representantes de esa Casa de altos estudios, dialogaron con trabajadores de esta entidad y su director general, Máster en Ciencias Efrén Rodríguez Lora. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

**ARCHIVO HISTÓRICO PROVINCIAL: ESPAÑOLES QUE RADICARON EN BAYAMO**

La búsqueda de información sobre los ciudadanos españoles que radicaron en Bayamo figura entre los servicios que ofrece el Archivo Histórico Provincial.

"Contamos con expedientes en el Fondo juzgado de primera instancia, donde están los pensionados del Ejército Libertador y todo el expediente legal de estas personas que eran ciudadanos españoles y radicaron en Cuba", explicó Isis Yanet Ledea Bretones, especialista en Servicios archivísticos.

Apuntó que están conformando una base de datos que les permitirá agilizar la búsqueda de la información. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)